



# ON PARLE DE NOUS !

## Les dernières parutions de l'école de Musique & de Danse « Jean Wiener »

### SOMMAIRE

#### LE CHARTRAIN (page 2)

### Ecole Jean Wiener Le plaisir de chanter, jouer et danser ensemble



#### LE CASTELNODAIS (page 3)

### Création d'un nouvel orchestre à l'école Le Petit Prince



#### VIVRE A ST-JACQUES (page 4)

### Les rendez-vous de l'école Jean Wiener



#### OUEST FRANCE (page 5)

### A St-Jacques, l'école de musique et de danse prône le collectif



### Chartres de Bretagne : 2 séances de percussions corporelles, samedi



### A St-Jacques, l'orchestre du collège rèpète avec les militaires



## LE CHARTRAIN

# Ecole Jean Wiener

Le plaisir de chanter, jouer et danser ensemble !

Chanter dans un groupe vocal, jouer d'un instrument ou danser dans un collectif est une véritable aventure, où chaque membre apprend, partage, s'investit pleinement, créant ainsi une synergie unique. Des premières répétitions au moment magique de la représentation, une interaction dynamique se forme entre les apprentis musiciens et danseurs donnant naissance à des moments de partage et d'émotion.



À l'école Intercommunale de Musique et de Danse Jean Wiener, les couloirs résonnent de mélodies variées. Chaque semaine, près de 230 élèves musiciens s'engagent passionnément lors des répétitions, que ce soit au sein des chœurs d'enfants, des groupes vocaux pour adolescents ou adultes, des petits ensembles instrumentaux, des orchestres plus imposants, des ateliers et groupes de Musiques Actuelles Amplifiées...

Une diversité d'esthétiques musicales est représentée, allant des musiques classiques aux musiques actuelles en passant par les musiques traditionnelles. Une palette que l'on retrouve dans la saison artistique et culturelle, à travers la vingtaine de spectacles proposée chaque année par les professeurs et élèves de l'école Jean Wiener, qui constituent une expérience collective enrichissante.

### > Moment musical et chorégraphique 1, 2, 3, 4

En partenariat avec la médiathèque

Samedi 17 février à 11h  
à la Médiathèque. Gratuit

### Un lien privilégié avec l'Orchestre de Chartres-de-Bretagne

Au-delà de son rôle dans l'enseignement de la musique et de la danse, l'école Jean Wiener a pour mission de créer des partenariats avec les différentes pratiques amateurs du territoire.

Elle a notamment conventionné avec l'Orchestre d'harmonie de Chartres-de-Bretagne. En effet, à l'instar d'Océanne Janvier et de Gabriel Ratsimandresy (14 ans tous les deux), qui prennent respectivement des cours de piano et de batterie, les élèves de l'école Jean Wiener peuvent compléter leur formation en intégrant cet orchestre. Sur place, ils y retrouvent Jacques Goyet, professeur de trompette, qui intervient en tant que chef d'orchestre associé.

Et lorsque la passion du collectif anime les musiciens et les danseurs, certains choisissent de poursuivre cette aventure en autonomie. C'est notamment le cas de Béatrice Guyot et de sa fille Marine pour qui "la pratique collective de l'orchestre est une bonne continuité à l'apprentissage d'un instrument!". Après avoir suivi entre 1 et 3 ans de cours de flûte traversière, elles ont quitté les bancs de l'école pour rejoindre l'orchestre de Chartres-de-Bretagne en 2020.

Vous pourrez retrouver Océanne, Gabriel, Béatrice et Marine, ainsi que les quarante autres musiciens de l'Orchestre de Chartres-de-Bretagne, lors de leur concert de Printemps.

### > Concert de Printemps

Proposé par l'Orchestre de Chartres-de-Bretagne, avec la participation des élèves de l'école Jean Wiener et du groupe vocal Les Manque pas d'Airs

Mardi 19 mars à 20h30, centre culturel Pôle Sud.  
Réservations : <https://www.helloasso.com/associations/orchestre-chartres-de-bretagne/evenements/concert-de-printemps-ocb>

↳ Lire l'article en ligne

## Au Pôle Sud

### Les spectacles

- **Les souffles** - LAC Project  
Danse (voir p.11)  
Samedi 10 février à 17h
- **Atelier musique et danse**  
Samedi 3 février, de 10h à 12h
- **Ronces** - Compagnie Kokeshi  
Danse à partir de 4 ans  
Mercredi 21 février à 15h30 (voir p.11)
- **Izo Fitzroy** - Concert annulé et remplacé par **Malted Milk**  
Soul  
Vendredi 15 mars à 21h
- **Déjeuners sur scène**  
LAC Project  
Danse, musique  
Jeudi 8 février à 12h30.  
Gratuit sur réservation.  
Apportez votre sandwich...  
Nous offrons le café!

### La Médiathèque

- **Concours de nouvelles**  
pour débutants ou confirmés  
de 11 à 107 ans  
Jusqu'au 1<sup>er</sup> juin (voir p. 11)
- **Tralalire**  
Lectures animées et chansons pour les tout-petits, de 0 à 3 ans  
Samedi 3 février à 11h. Durée 30 min  
Gratuit sur réservation
- **Atelier d'écriture** par Christelle Kerdavid  
Samedi 17 février, de 14h à 17h.  
À partir de 16 ans.

### La vie de chantier

Théâtre  
par la C<sup>m</sup> Le Pied en couilles

Au profit de la Génétique Chartaine, Une douzaine de comédiens amateurs et une quarantaine de bénévoles ouvrent chaque année à la mise en scène d'une pièce tirée du répertoire théâtral comique.

En mars, vendredi 1<sup>er</sup> et samedi 2 à 20h30. Dimanche 3 à 14h30, salle Jacques Breil du Pôle Sud  
Infos et réservations  
07 49 07 84 37  
[www.helloasso.com/associations/la-genetique-chartaine](http://www.helloasso.com/associations/la-genetique-chartaine)  
8€/3€ (- de 12ans)

## LE CASTELNODAIS

↳ [Lire l'article en ligne](#)

Actualités municipales ➤ 9

### Création d'un nouvel orchestre à l'école Le Petit Prince

**En plus de l'enseignement musical et chorégraphique, l'Ecole Intercommunale de Musique et de Danse « Jean Wiener » intervient dans les établissements scolaires et auprès d'une cinquantaine de partenaires.**

Depuis 2010, des « Orchestres à l'Ecole » (OaE) sont ainsi organisés sur les trois communes, permettant à une classe de primaire (ou de collège) de découvrir pendant 2 ans la pratique d'un instrument de musique au sein d'un orchestre : une formidable expérience aussi bien humaine que culturelle.

Après 6 orchestres consécutifs créés au sein de l'école Le Chat Perché, c'est au tour de l'école Le Petit Prince de bénéficier de ce dispositif.

Ainsi, depuis la rentrée de septembre, les 24 élèves de CE2/CM1 de Pauline Cadiou ont débuté leur apprentissage musical autour de 6 instruments à vent différents : clarinette, flûte traversière, saxophone, trombone, trompette et tuba.

Après avoir testé et choisi leur instrument, ils vont bénéficier, durant les 2 années à venir, de 2 cours de musique par semaine (45 minutes d'instrument en petit collectif avec 6 professeurs spécialisés dans l'enseignement artistique + 1h d'orchestre avec Emeline Dzierla, coordonnatrice et cheffe d'orchestre).

Sans oublier les représentations en public !

En effet, grâce à un travail mené en étroite collaboration entre les équipes Jean Wiener et Le Petit Prince, les apprentis musiciens vont participer à différentes manifestations artistiques et culturelles.

Les enfants ont ainsi donné leur tout premier concert le jeudi 21 décembre au sein de l'école Le Petit Prince, devant leurs camarades et leurs parents. Ils participeront tout au long de l'année à de nombreux projets artistiques et se produiront notamment le jeudi 16 mai, à 20h00, au théâtre L'Aire Libre à Saint-Jacques de la Lande (entrée libre, sur réservation).

**Le dispositif « Orchestre à l'Ecole » est accompagné financièrement par le Département d'Ille-et-Vilaine, la ville et le syndicat intercommunal Jean Wiener. L'acquisition des instruments est soutenue par l'association nationale « Orchestre à l'Ecole » et le syndicat Jean Wiener.**



Découvrez la programmation artistique et culturelle de l'école Jean Wiener dans la plaquette de saison 2023/2024 !

Elle est à votre disposition dans les différents lieux d'enseignement, mais aussi dans les mairies et lieux culturels du territoire Jean Wiener. Elle est également téléchargeable sur le site internet de l'école : [www.ecolejeanwiener.fr](http://www.ecolejeanwiener.fr)



## VIVRE A ST-JACQUES

↳ [Lire l'article en ligne](#)

VIE CULTURELLE

# LES RENDEZ-VOUS DE L'ÉCOLE JEAN WIENER

**D**epuis cette nouvelle rentrée, la saison artistique et culturelle de l'école de musique et de danse Jean Wiener a proposé différentes rencontres artistiques avec Christophe Chassol ou encore Yamê dans le cadre de la création des Trans Musicales 2023. **En ce début d'année, de nouveaux rendez-vous sont attendus, dont deux spectacles à St-Jacques.**



● **Tutti Quanti** : avec les ensembles instrumentaux, vocaux et chorégraphiques. \* Traditionnellement cette date est celle du spectacle des élèves présente Nicolas Juret, directeur. Cette année l'idée est de valoriser les pratiques collectives, le faire ensemble \*. Les élèves travaillent depuis plusieurs mois sur ce spectacle inédit, qui mettra donc en avant la beauté et l'exigence du travail d'équipe.

**Samedi 27 janvier à 20h30 - Aire Libre - entrée libre sur réservation.**

● **Moment musical " 3 petites notes, 3 petits livres "** : habitués à entendre leurs parents les rappeler au silence dans les rayons de la médiathèque Lucien Herr, les 0 à 8 ans vont prendre leur revanche : les élèves des classes d'éveil musical vont pouvoir y jouer et y chanter, entre deux lectures de contes pour les *bébés lecteurs*. \* Pour la plupart des élèves il s'agit de la toute première fois devant un public présente Sylvain Charles, coordinateur musique et partenariats. Ce n'est pas toujours évident de rester concentré et de tenir son rôle dans le groupe : ce sont toujours des moments surprenants, qui plaisent aux élèves comme au public. C'est un rendez-vous qui fonctionne si bien que cette année nous allons également le proposer à la médiathèque de Noyal-Châtillon-sur-Seiche ! \*.

**Samedi 3 février à 10h30 - Médiathèque Lucien Herr - entrée libre**



CONTACT //

02 99 41 35 18

[ecolejeanwiener@orange.fr](mailto:ecolejeanwiener@orange.fr)

[www.ecolejeanwiener.fr](http://www.ecolejeanwiener.fr)

**Découvrez la programmation artistique et culturelle de l'école dans la plaquette de saison !**

Elle est à votre disposition dans les différents lieux d'enseignement de l'école, mais aussi dans les mairies et lieux culturels du territoire Jean Wiener.

Elle est également téléchargeable sur le site Internet [www.ecolejeanwiener.fr](http://www.ecolejeanwiener.fr)

# QUEST FRANCE

Accueil > Bretagne > Saint-Jacques-de-la-Lande

## À Saint-Jacques-de-la-Lande, l'école de musique et de danse prône le collectif

En ce début d'année 2024, l'école de musique et de danse Jean-Wiener à Saint-Jacques-de-la-Lande (Ille-et-Vilaine), propose deux rendez-vous au public pour faire découvrir le travail de ses élèves.

Quest-France

Publié le 25/01/2024 à 07h00

Lire le journal

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

Facebook

X

Flipboard

LinkedIn



Pour Trois petites notes, trois petits livres, le bibliothécaire Jean-Jacques Le Proullotel est accompagné par des professeurs de l'école Jean-Wiener | ÉCOLE JEAN-WIENER

À Saint-Jacques-de-la-Lande (Ille-et-Vilaine), l'école intercommunale de musique et de danse Jean-Wiener accueille 840 élèves. Son directeur, Nicolas Juret, fait le point sur les temps forts à venir en 2024.

### L'école commence l'année avec le spectacle Tutti Quanti (tous ensemble). Il fait office de manifeste ?

Exactement. Au sein de l'établissement, nous prôsons le faire ensemble. La dimension collective est un pilier du projet.

Pour ce spectacle prévu le 27 janvier, 120 de nos 840 élèves seront sur scène. Le programme est éclectique et correspond à l'âge de nos artistes qui va de 10 à 78 ans. Aucun solo n'est programmé. Uniquement des collectifs de plus ou moins grande ampleur. Ceux-ci seront rejoints par les deux orchestres jacquelandins sur les quatre encadrés par l'école. Les musiciens les plus expérimentés soutiendront ainsi les plus jeunes.

#### Newsletter Rennes

Chaque matin, recevez toute l'information de Rennes et de ses environs avec Quest-France

ecolejeanwiener OK

## Le moment musical Trois petites notes, trois petits livres est l'autre rendez-vous de ce début d'année. Il n'est pas nouveau ?

Ce temps bisannuel avec la médiathèque Lucien-Herr, existe depuis 2008. Nos deux établissements ayant des publics communs, il était évident de s'unir. De plus, lecture et musique se complètent bien.

Ces connexions artistiques avec les acteurs locaux permettent d'enrichir le quotidien, d'ouvrir des horizons. Les élèves en éveil musical ont eu à cœur de préparer ce temps du 3 février, à destination des enfants de leur âge et de leur famille. Quel que soit l'âge, une première scène est toujours un moment important.

Lire aussi : [Saint-Jacques. Quatre nouvelles activités à l'école Jean-Wiener](#)

## Pourquoi ces propositions ?

Au sein de l'école, nous souhaitons former au-delà de la simple technique musicale et chorégraphique. Nous avons l'ambition d'offrir une éducation artistique et culturelle complète et globale.

Tout ce que nous avons évoqué, se connecter à d'autres structures, faire ensemble ou offrir des rencontres avec des professionnels et le public, participe à faire de chacun un amateur passionné et passionnant. Nous souhaitons vibrer ensemble depuis toujours et nous faisons le même vœu pour 2024.

**Samedi 27 janvier 2024**, à 20 h 30, théâtre de l'Air libre, 2, rue Jules-Vallès. Complet. Contact : tél. 02 99 41 35 18, [reservations@ecolejeanwiener.fr](mailto:reservations@ecolejeanwiener.fr). **Samedi 3 février 2024**, à 10 h 30, médiathèque, 18, cour Camille-Claudel. Gratuit

Saint-Jacques-de-la-Lande

Musiques

Accueil > Bretagne > Chartres-de-Bretagne

## Chartres-de-Bretagne. Deux séances de percussions corporelles, samedi

Quest-France

Publié le 08/02/2024 à 05h10

Lire le journal

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

#### Newsletter Rennes

Chaque matin, recevez toute l'information de Rennes et de ses environs avec Quest-France

ecolejeanwiener OK



La séance pour adolescents et adultes avec Perrine Camus | QUEST-FRANCE

L'école intercommunale de musique et de danse Jean-Wiener a organisé, samedi après-midi, pour ses élèves, une master class de percussions.

Après une première séance avec douze jeunes de 10 à 13 ans, la deuxième a réuni dix-sept danseuses et un danseur de plus de 14 ans et adultes.

Perrine Camus, danseuse et body percussionniste, explique son parcours : « J'ai débuté dans une compagnie mêlant danse et percussions et j'ai touché à plusieurs styles. »

« Il s'agit de pratiquer du rythme en mouvement, explique-t-elle. Pour les plus jeunes, nous avons travaillé le déplacement dans l'espace. Nous allons jouer avec plus d'espace et le rythme. »

Pour Agnès Chevalier, la coordinatrice de l'école : « Nous faisons cette proposition pour permettre aux élèves de découvrir ce qui n'est pas dans la pratique de l'école. »

Après un temps d'échauffement, les exercices débutent par des enchaînements de sons produits avec les mains sur plusieurs parties du corps. Puis viennent des rythmiques jouées avec la voix, le corps puis les deux. Des exercices avec des phrases rythmiques et des mouvements de difficulté croissante et plus rapides s'enchaînent avant une fin de séance de plus en plus tournée vers la danse.

Chartres-de-Bretagne

Accueil > Bretagne > Saint-Jacques-de-la-Lande

## À Saint-Jacques-de-la-Lande, l'orchestre du collège répète avec les militaires

Après être allés à la rencontre des musiciens professionnels de la musique des Transmission de l'armée de Terre, les élèves inscrits dans le dispositif Orchestre à l'école ont pu bénéficier de leurs conseils lors d'une master-class organisée au sein du collège, mardi 13 février 2024.

Quest-France

Publié le 15/02/2024 à 19h36

Lire le journal

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

#### Newsletter Rennes

Chaque matin, recevez toute l'information de Rennes et de ses environs avec Quest-France

ecolejeanwiener OK



Océane et Neyla ont pu travailler avec l'un des musiciens professionnels de la musique des Transmission, lors d'une master-class organisée par l'école Jean-Wiener, au profit des élèves inscrits dans le dispositif Orchestre à l'école. | QUEST-FRANCE

Des militaires, en habits de gala, jouant du Beyoncé ou déjeunant à la cantine au milieu des collégiens... Voici une idée pour le moins insolite. Cela a eu lieu, mardi 13 février 2024, au collège Jean-Moulin, grâce à un partenariat tissé entre l'école de musique et de danse Jean-Wiener et la musique des Transmission de l'armée de Terre, basée dans le quartier de la Courrouze.

« Un des piliers de notre projet est d'offrir à nos élèves une multitude de connexions artistiques, afin d'enrichir leur quotidien et de leur offrir une éducation artistique et culturelle complète », explique Émilie Dziera, coordinatrice du dispositif Orchestre à l'école. « Depuis 2010, au collège Jean-Moulin, et depuis 2021, à l'école Suzanne-Lacore, nous avons déployé ce dispositif. Nous avons envie de permettre aux 41 participants, dont 16 au collège, de rencontrer un orchestre professionnel. »

### Une rencontre « super intéressante »

Après un concert dans la cour du collège, les huit musiciens, sur les 45 que compte l'orchestre militaire, ont animé une master-class. Neyla, 13 ans, et Océane, sa cadette d'un an, ont pu y participer. Elles jouent respectivement du trombone et de la clarinette. « Pour participer à l'orchestre au collège, il faut être volontaire. C'est un engagement sur deux ans », confient les deux jeunes filles. « Nous avons appris à lire les notes et découvert tout un univers. La rencontre avec les militaires était super intéressante. »

Un autre temps est prévu en avril. La conclusion aura lieu le jeudi 16 mai, au théâtre l'Aire-Libre, dans le cadre du spectacle *Orchestrez-vous !* Les deux Orchestres à l'école de la commune, rejoints par ceux de l'Auditoire (Chartres-de-Bretagne) et du Petit-Prince (Noyal-Châtillon-sur-Seiche), ainsi que par l'Orchestre Jean-Wiener, partageront l'affiche avec les musiciens militaires. « La musique des Transmissions a un répertoire éclectique, allant de la musique savante aux musiques de film, en passant par la musique légère, ou encore le Jazz. Tout à fait dans l'esprit de l'école », conclut Émilie Dziera.

Saint-Jacques-de-la-Lande

École

Éducation

## . TY ZICOS



SAMEDI 27 JANVIER 2024

Spectacle « Tutti Quanti », avec l'Ecole Intercommunale de Musique et de Danse « Jean Wiener »

[L'Aire Libre](#)

[SAINT-JACQUES-DE-LA-LANDE](#)

Ille-et-Vilaine

20h30

Gratuit



SAMEDI 3 FÉVRIER 2024

Moment musical et chorégraphique « Trois petites notes, trois petits livres », avec l'Ecole Intercommunale de Musique et de Danse « Jean Wiener »

[Médiathèque L.Herr](#)

[SAINT-JACQUES-DE-LA-LANDE](#)

Ille-et-Vilaine

10h30

Gratuit

SAMEDI 7 FÉVRIER 2024

Moment musical et chorégraphique « 1, 2, 3, 4 », avec l'Ecole Intercommunale de Musique et de Danse « Jean Wiener »

[Médiathèque](#)

[CHARTRES-DE-BRETAGNE](#)

Ille-et-Vilaine

11h00

Gratuit